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様式第３号(第９条関係)      

会  議  録  
       

会 議 名 嵐山町立学校統合準備委員会 第 5 回総務部会 

開 催 日 時 令和 7 年 5 月 21 日(水) 
開  会 午後 5 時 00 分 

閉  会 午後 6 時 20 分 

開 催 場 所 嵐山町役場町民ホール 

会 議 次 第 

1 開 会 
2 あいさつ 
3 議題 

(1) 新校の制服について 
(2) 校歌の決定方法について 
(3) 校章の決定方法について 
(4) その他 

4 閉 会 

公開・非公開 
の別 

公  開 傍聴者数 なし 

非公開の理由 
(非公開の場合) 

 

委員出欠状況 

部 会 長 林 雄一 出 委  員 八木原夏実 出 

委  員 成田彩恵 欠 委  員 安藤淳之介 出 

委  員 石森奈通子 出 委  員 髙橋 誠 出 

委  員 関根盛敏 出 委  員 
玉ノ岡中保護者 

選出中 
欠 

委  員 荒川 統 出 委  員 
髙田 亨 

(代理 木村由香利) 
出 

委  員 田中 守 出 委  員 小野川和史 出 
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その他 
七郷小教頭 

工藤禎之 出    

教育委員会 

教 育 長 下村 治 
学校統合推進

課長 
久保哲也 

副課長 
尾針雄介 

(司会・進行) 
主 任 篠﨑 照 

主 任 吉野祐介 指導主事 吉井大輔 

指導主事 神田貴裕   

次   第 て  ん  末 

1 開  会 
教委 

(司会) 

・開会宣言 
・田中 守委員に委嘱状交付、他委員交代のお知らせ 
・学校統合推進課設立のお知らせ 
・新課長挨拶 

2 あいさつ 林部会長 
今年度最初の総務部会です。委員交代もあり新しい体制と

なりましたが、昨年度同様、円滑な進行にご協力くださ

い。 

3 議題  林部会長が議長となり、議事を進行 

(1) 新校の制服

について 教委 
 学校制服アンケートの実施報告(【資料 1】【資料 2】) 
 小学校制服は「導入しない」、中学生制服は「導入す

る」ことを提案(【資料 3】) 

林部会長 説明が終わりました。何か質問や意見等はありますか。 

教育長 
田中委員が前任校で学校統廃合に携わってきたので、前任

校での知識を活かしてご意見を頂ければと思います。 

田中委員 本件は体育着やジャージなどの検討も含まれていますか。 

教委 
今回はあくまでも学校制服にのみフォーカスし、体育着や

ジャージ等は、学用品の括りで学校運営部会の中で検討を

進める予定です。 

田中委員 

流通形態の見直しの中で、具体的にはユニクロなどが含ま

れると思いますが、前任校でユニクロを検討した際、会社

に問い合わせましたが、同じ服は 1 年間しか作らず長い期

間での販売ができない、オーダーメイドで制服を作ること

はない、との回答でしたので、前任校の場合はユニクロを

選択肢から外したという経緯があります。 
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髙橋委員 
1 年生は新制服を適用するとのことですが、いわゆる「お

古」で 1 年生が従来の制服を着用することは認めますか。 

教委 
ケースとして多くはないと思いますので、そのようなケー

スが発生した場合は個別で対応することを想定しているの

で、あえて明記はしていません。 

林部会長 
それでは、ここで採決したいと思います。 
小学校制服を「導入しない」、中学校制服を「導入する」

という方針(案)に賛成の方は挙手をお願いします。 

 (挙手多数) 

林部会長 挙手多数でしたので、可決と致します。 

(2) 校歌の決定

方法について 
教委 

・校歌の選定方法 3 案について説明(【資料 4】) 
・業者への外注委託を提案(【資料 4】) 

林部会長 説明が終わりました。何か質問や意見等はありますか。 

関根委員 

①校歌を製作しなければならない法的根拠はありますか。 
②既存の小学校校歌 3 曲と中学校校歌 2 曲をそれぞれロー

テーションで順番に歌い継ぐという選択肢はありますか。 
③今回の選択肢の外に、AI の活用を検討してもよいので

はないでしょうか。生成 AI が作ったものをベースに人間

がブラッシュアップしていけば良いものができるのではな

いかと思います。 

教育長 
①について、開校してから校歌を製作している学校が多い

ので、私の知る限りでは、開校時までに製作しなければな

らないという法的な義務はないかと思われます。 

教委 

②について、既存の 5 校はすべて「閉校」し、新しい 2 校

が「開校」するという観点から、既存の校歌の活用は今回

のケースではそぐわないと解釈しています。 
③について、歌詞製作の段階などで生成 AI などを有効的

に活用できるよう検討を進めたいと思います。 

教育長 

③について、私も実際に生成 AI で歌詞を製作してみまし

たが、それなりのものは出来上がりましたので、AI での

製作物をもとにブラッシュアップすることは有効だと思い

ます。 
国内では、既に生成 AI で校歌を製作した例もあります

が、一般的な AI ではなく理化学研究所が提携している専

門的な AI を用いたこともあり費用もそれなりに掛かった

ようです。 
そういった実績もありますので、生成 AI も選択肢として

視野に入れながら進めていきたいと思います。 
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関根委員 
生成 AI は日々目まぐるしく進化をしているので、校歌納

品の時期には精度の高い AI が完成していると思います。 

安藤委員 
音大生などに依頼して製作してもらうのも、人間ドラマが

あって魅力的ではないでしょうか。 

小野川委員 

校歌の選定方法について、業者委託となった場合、どのよ

うに業者選定を行うのですか。 
特に、生成 AI が製作した曲、音大生が製作した曲、業者

委託した曲を並べてプレゼン方式で選定する場合、業者選

定は重要となってきます。 
また、総務部会では校歌の決定にどこまで権限があるので

しょうか。 

教委 

最終的に町と業者で委託契約を締結するので、業者選定の

過程で職員以外が介入することは現実的ではない思いま

す。 
曲については、総務部会で曲を完成させ、全体会、町教育

委員会の承認を得ることを想定しています。 

荒川委員 
業者が校歌を製作した場合、「作詞者」「作曲者」は明記

されないのですか。 

教委 
実際は、業者が製作者をあっ旋して校歌を製作するので、

製作者の氏名が明記されることとなると思われます。 

荒川委員 

菅谷小学校の校歌は、芳賀矢一さんという国文学者に依頼

して、3 人の方を作歌として明記し箔をつけています。菅

谷小学校の校歌は、そのような人たちと嵐山町と子供たち

の思いが詰まった 1 曲です。 
校歌を「意味のある、重厚のあるもの」とするか、「みん

なで一緒に歌うもの」とするか、どのように受け取るかに

もよりますが、箔をつけるということであれば、文学者や

歴史学者などに見てもらうのもひとつだと思います。 
また、嵐山町にゆかりのあるプロピアニストの引田明子氏

もいらっしゃいますので、そのような可能性も含めて、

色々な可能性を比べることが大切だと思います。 
校歌は、子供たち、地域にとって非常に重いものです。も

う一度、しっかり話し合う必要があると思います。 

教育長 

校歌の製作のどこかの過程で、文学者や歴史学者などに見

ていただき、確認していただくことは必要であると認識し

ています。 
引き続き業者依頼も視野に入れながら色々な可能性を探り

ながら検討を進めたいと思います。 
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先日の朝日新聞で取り上げられていましたが、校歌の製作

には、普遍的なメロディや 1 オクターブ以内の音域に収め

るなど、色々なテクニックが必要とのことでした。 
ところで、今回、新校が 2 校開校するわけですが、校歌は

2 つあったほうがよいと思いますか。個人的には、お互い

の校歌が全く違うようにならないことが望ましいと考えて

います。近隣の大妻嵐山中学校と大妻嵐山高等学校は 1 つ

の校歌で運用しています。 
2 つの校歌が、関連性があったほうがよいのか、全く異な

る曲調がいいのか、同じものでいいのか、ご意見をいただ

きたいと思います。 

関根委員 

現在の菅谷小学校と菅谷中学校も違う校歌なので、違う校

歌の方が良いのではないでしょうか。 
小学校と中学校とで校歌が違う方が歌い甲斐があると思い

ます。 
当時、菅谷中学校は校歌に箔をつけるために、町内に日本

農士学校があった関係もあり安岡正篤氏に依頼をしたのだ

と思われます。現時点ではそのような方にお願いするのは

難しいと思いますが、箔をつけるためにそのような嵐山町

にゆかりのある人に見てもらうのもひとつだと思います。 

髙橋委員 

今後著名になる可能性のある町内小中学校の卒業生などを

発掘して活かすのも地域性を活かすという観点で興味深い

のではないかと思います。 
2 曲を同じものにするか違うものにするかどうかについ

て、同じメロディでもテンポや曲調が変わるとまるで違う

曲になることがあります。そのようにして関連付けるのも

興味深いと思いました。 

荒川委員 

関連性ということであれば、以前、『ちいさい秋見つけ

た』と何かの曲を一緒に歌うと、別々の曲でありながら最

後に 2 曲がぴったり合う、というものがありました。 
また、KAN さんと秦基博さんが出している『カサナルキ

セキ』という曲がありますが、これは秦基博さんの『カサ

ナル』という曲と KAN さんの『キセキ』という別の曲を

一緒に歌っているものです。フレーズの中で重なり合う部

分があってユニゾンしたり 3 音ずらしでハモったり、歌詞

の追いかけっこなどをして、最後は同じタイミングで曲が

終わる構成になっています。2 校の校歌がそれぞれ違う曲

だけれど、一緒に歌うと、局所局所で同じフレーズを歌っ
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たり裏を歌ったりして同じタイミングで終わるようにす

る、というのも面白そうですね。 

石森委員 

個人的には、中学校に進学するタイミングで校歌も新しく

覚えるのが良いのではないかなと思います。一方で、9 年

間同じ曲であれば、その分愛着もわくと思うので、そのよ

うな意味でも、『カサナルキセキ』のようなものは関連性

があってとても良いと思います。おそらく、コード進行を

揃えればできなくはないと思うので、できるのであれば実

現したいと思いました。 

林部会長 
それでは、業者委託という方針についてはどうしましょう

か。 

教委 
今回、色々な視点でご意見をいただいたので、業者委託を

軸にしながら、色々な可能性を研究していきたいと思いま

す。 

林部会長 
それでは、「業者依頼を軸にしながら、色々な可能性を探

りながら進める」という方針に賛成の方は挙手をお願いし

ます。 

 (挙手多数) 

林部会長 
ありがとうございます。採決のとおり進めていただければ

と思います。 

(3) 校章の決定

方法について 
教委 

校章の決定方法について、決定方法の選択肢 5 つを提示し、

協議、決定を求める(【資料 5】【資料 6】) 

林部会長 説明が終わりました。何か質問や意見等はありますか。 

田中委員 公募の場合の対象範囲はどのように考えていますか。 

教委 制限を設ける予定はありません。 

小野川委員 
決定プロセスの中の「アンケート」とはどのようなものを

想定していますか。また、「公募 A」「公募 B」にかかる

「費用 1,000 円」とは何の費用ですか。 

教委 

「アンケート」とは、複数の図案から、どのデザインが校

章にふさわしいかを児童生徒あるいは町民等に選んでいた

だく内容として想定しています。 
「費用 1,000 円」については、図案のデザイン補正を専門

業者に依頼した場合の費用です。 

田中委員 

前任校で校章デザインを選定する際、公募で集まった図案

が著作権に抵触していないかどうかを確認したあとにアン

ケート調査をしたと記憶しています。今回のプロセスに著

作権関係の記載がないようですが、どのように考えていま

すか。 
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教委 
今回のプロセスに著作権関係の記載はありませんでしたの

で、追加させていただきます。 

教育長 

今回の会議では、「公募」「アウトソーシング」「総務部会

自作」を比較するためにおおまかな流れを示しています。 
資料には記載しておりませんが、どのように進めるにしろ

著作権の確認作業は必要だと認識しています。 

林部会長 
内容を精査し、「総務部会自作」は選択肢から外してもよ

ろしいでしょうか。 

 (賛成多数) 

林部会長 
それでは、「公募」か「アウトソーシング」かに絞って進

めていきます。どちらが良いかご意見をお願いします。 

荒川委員 

公募だと、募集側の想定を超えた図案の応募があったり、

多くの図案を一つ一つ確認する必要があったりと、多くの

課題があるので、アウトソーシングの方が良いのではない

でしょうか。 

教委 
公募の場合、要項等で条件や基準などを定めることとなり

ますので、ある程度の秩序は守ることができる見込みです。 

髙橋委員 
公募の場合、デザイン補正の段階で生成 AI の技術を活用

するのも良いと思います。 

関根委員 

選定プロセスの中で必要となるデザイン補正については、

アウトソーシングではなく生成 AI を活用して自前で補正

作業をし、最終的に採用するデザインのみを専門業者に委

託するのが良いのではないでしょうか。 

教育長 
最終段階において法的確認作業なども含めて業者に委託す

ることとなると思います。 

八木原委員 

今までに公募デザインによる校章を目にすることが多くあ

りました。近隣の高校生や美術が得意な中学生などが選ば

れている例もあるので、人間ドラマが期待できる公募が良

いと思います。 

教育長 
色々な人からの意見を聞くこと、自分自身が新しい学校づ

くりに関わったという感触を持ってもらうことが大切だと

思います。 

林部会長 

公募となると大変な部分が出てきますが、条件や基準を設

けてある程度のコントロールが可能なこと、地域性や人間

性などを活かすことができることから、今後は公募の方向

で進めてもよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願い

します。 

 (挙手多数) 
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日時 令和７年５月２１日（水） 

                       午後５時から 

場所 嵐山町役場 町民ホール 

    

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 議題 

 

（１）新校の制服について 

 

（２）校歌の決定方法について 

 

（３）校章の決定方法について 

 

（４）その他 

 

４ 閉会 



資料1

1.

2.

3.

4.

Q1. あなたは次のうちどれですか

小学生(2年生~3年生) 179 (18.8%)

小学生(4年生~6年生) 265 (27.8%)

中学生 181 (19%)

未就学児童の保護者 82 (8.6%)

小学生の保護者 161 (16.9%)

中学生の保護者 84 (8.8%)

Q2.

あったほうが良い 183 (20.7%)

ないほうが良い 701 (79.3%)

Q3.

あったほうが良い 711 (80.4%)

ないほうが良い 173 (19.6%)

Q4.

資料2を参照のこと

学校制服アンケート　集計報告書

下記のとおりアンケート調査を実施致しましたので報告いたします。

集計方法 WEBによる無記名回答

その他、学校制服に関してご意見等がございましたらご記入くださ

い

令和11年度開校予定の新中学校で制服があったほうが良いと思いま

すか

令和11年度開校予定の新小学校で制服があったほうが良いと思いま

すか

集計期間

回答者数

回答結果

令和7年5月2日(金)~14日(水)

952名

令和7年5月21日_第5回総務部会



資料2

No. 意見

1 中学校はセーラー服と学ランが良い

2 小学生は6年間なため、成長も著しく買い替えや調整など、大変な面があると考えられるた

め、なくてもよいのではないかと思いました。

3 今の菅谷中、玉の岡中の制服のお下がりが使えるようにして欲しい。

4 新小学校になるのは5年生からなので、2年間のために制服はもったいないと感じる。

5 兄弟のおさがりを使いたいので今のデザインから大きく変更しないで欲しい。

6 シンプルでできる限り安価に抑えてほしい

7 個性を重んじる時代なので、制服はなくて良いと思います。娘はスカートは似合わない(嫌い)

なので履きたくない、と言っています。

8 歳が離れた兄弟、姉妹がいるといつ新しいものを揃えるのか悩ましいですが、開校してもしば

らくの間は旧の制服でも大丈夫なようにしていただけると助かります。

9 うちは中学3年生で新校になります。

新しく制服を買い直すのは大変なので、それまで着ていたものを着用させたいと考えていま

す。

10 お金のかからない仕組みを考えて欲しい！リユースなど

11 中学の途中で統合となる対象の学年は、新中学校で制服ありとなった場合、前倒しで購入、元

の中学でも着用できるようにするのはいかがでしょうか。

12 現在の制服をお下がりで使用できるようにしてほしい

13 日本の伝統的な学生服は、私の意見では、子どもたちを不快にさせ、個々の人格を尊重してい

ないように感じます。フォーマルな制服を着て自転車で通学する子どもたちを見ると、違和感

を覚えます。もっと動きやすいスポーツウェアや適切な服装をすべきだと思います。過去のス

タイルに縛られるのは、人類の進歩に逆行するものです。

すべての生徒は個人として尊重されるべきであり、制服はそれぞれの個性を消してしまいま

す。子どもたちが自分自身を愛し、自分の情熱を追いかけられるような環境をつくるべきで

す。思春期は、自分がどんな人間かを見つけていく大切な時期であり、服装もその一部とし

て、自分らしさや所属するグループ、社会との関わりを表現する手段になります。

私は、みんなを同じにしようとするのではなく、違いを認め合える社会・学校であってほしい

と願っています。私たちの社会はここ数年、あまり良い方向に進んでいないように思います。

それは、多くの人を一つの型にはめようとしているからではないでしょうか。そんな社会のあ

り方は、もはや機能していないように感じます。

14 家庭で洗濯できると良い

15 制服が可愛いから学校行きたいって思って貰えるような制服にして欲しい。

黒・紺一色の制服は喪服みたいでいやです。

男子も、学ランではなくブレザーや女の子もリボンやネクタイを選べるなど...

色々な意見を聞いてから制服は決めて欲しい。

16 中学校の途中からまた新しく制服を買うのは金銭的に厳しいです。

17 途中で合併する学年の子供達は制服がバラバラになってしまうので、開校の数年前から制服を

選べる様にするなど、配慮が必要だと思います。

18 夏服は、ポロシャツなどで色を複数指定する程度で、既製品で良いと思います。

19 値段はあまり高くないほうがいい
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20 子供が中学3年生で開校予定です。旧制服と新制服、2度購入する事になるのではないかと金銭

的に心配しております。その点をどのように進めていかれるのかも今後教えていただきたいで

す。

21 中学も服は小学校の延長で自由で良いと思います。体育着、部活着等あるのですから。

22 洗濯しやすいもの。ユニクロみたいな機能性があるといい。パンツ、スカート、色、デザイ

ン、選べればいい。ただ、ここでしか買えないなどはやめてほしい。既存品でも制服や体操服

になると思う。また、決めないで準ずる物等、本人の自主性に任せても良いと思う。すぐサイ

ズが変わるのでお金がかかるのも困る。

23 制服を強制される時代じゃない。

24 町で、負担するなら新中学で制服あれば良いと思う。

25 指定の制服を無くし、子ども達の個性を出せるようにしてほしい

26 御兄弟がいる方などを考えて、現在の菅谷中学校、玉ノ岡中学校の制服も着用可能にしてほし

いと思います。

27 制服は高いので、補助などあればありがたいです。

28 小学校の制服は、サイズを合わせて買ってもすぐにサイズアウトしてしまうので現実的ではな

いと思います。

29 できれば、どこでも買えるような制服であると助かります。

一つの店舗で、やってる時間等がバラバラだといつ買いに行けるのか不安です

30
なかなか洗えない制服を毎日着るよりも、毎日洗濯された清潔な服を着せてあげたいから。

また、制服は機能性やコスト面で考えても

ない方が良いと思います。体操着やジャージはあっても良いと思います。

31 上はブレザー・下は女子でもスラックス・スカートから選べると良いと思います。

32 デザインが同じで、校章だけ変える。

33 男女共パンツスーツで、素材が伸縮性のある動きやすい物がいいです

34 現行の体育着は生地が分厚く夏に暑いと思うので、夏は速乾性のある薄手のスポーツTシャツ

にしてほしいです。

35 制服はあるとすればジェルダーレス等選択肢を広くするのがいいと思います。中学生に関して

はジャージ登校でもいいような気がします。

36 中学生の制服はブレザーがいい。女子はネクタイかリボンが選べる方がいい。

37 新制服をこれからデザインするようでしたら、嵐丸くんの赤と青が入ったデザインがかわいら

しくていいなと思います😊（凝ったデザインは好き嫌いが分かれると思うのでリボンやネクタ

イなどのワンポイント程度）

38 現状と概ね同じでよいと考えます

39 女子もパンツがあるとよい。

数年間(3〜5年位)は今までの菅谷中・玉ノ岡中の制服でもokというような猶予期間を設けてほ

しい。あと1年・数カ月という短い期間のために買い変えるのは大変。

小学校は汚すし子供は窮屈と感じるので不要と思います。

40
開校前年度の入学でも新しい制服と従来の制服、どちらか選んで買えるようにして欲しい。

41 可愛いのがいい
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42
小学校は入学から卒業までの間にサイズアウトする可能性が考えられるので、制服の買い替え

などの負担が出てくると思います。ですので、小学校に関しては制服は不要だと思います。

中学校は規律ある生活を送るためにも制服はあっていいと思います。デザインに関しては、選

択肢に多様性があると良いと思います。(女性でもパンツスタイルが選べるなど)

43
今まで学ラン、セーラー服だったが、子供たちがきたいと思う制服を検討していただきたい

44 購入にあたり町で少し補助していただけたら助かります。

45 中学の制服変えるなら兄弟で制服を所持している家庭には制服代補助金やら安く買えるように

して欲しい。

46 もし中学校で制服があるとすれば、ブレゼーがいいです。

47 小学は、まだ発育途中なので、すぐ、着れなくなってしまう。

中学は、あったほうが、服装が楽

48 我が子は中学2年生の時に新校が完成します。制服はもちろん必要だと思うのですが、1年目現

制服、2年目新制服となると金銭の問題も発生するので、1年間は私服かジャージを検討してい

ただきたいです。

49 素敵なデザインの制服が良い

50 あまり高額にならない方がよい。

51

ジャージの名前はなしにして欲しい

多様性、動きやすさなどで女子にもスラックスやジャケット代わりのパーカー、夏場にポロ

シャツなどの導入を検討して欲しい。

現在様々な地域や学校で導入されています。

特に女子の現行のセーラー服は子どもも着心地が悪く、シワになりやすいため扱いが難しい。

そして暑すぎる、寒いなど寒暖差への対応が、中の衣服で調整をしなければならず、簡単に調

整が出来る服が望ましい。

高価なものなのでお下がりが使用できない等あるかと思います。

新しい学校では、子どもが生活しやすく、今の酷暑に合った服をよく考えて検討して欲しい。

カジュアルだと着崩してだらしなくなると心配もあるかもしれないですが、そのまま着ればか

わいいものを着崩すことはしないかと思います。

その辺りも含めて子ども達の意見や昨今の流れも含めて検討して欲しいです

52
小学生のうちは身長も伸びるし、買い替えのたびにお金がかかるので制服はやめてほしい。

53 制服を買い換えることのないようにしてほしい

54 制服はあった方がいいと思うが、合併しても姉のお古は可にしてほしい。

55 学生らしく見える、統一感もあり、一目でどこの学校かわかる。冠婚葬祭にも使えるので制服

希望です！

56 毎回アンケートとってますが、意見が反映されているのでしょうか。出来レースならアンケー

ト形式はやめてもらいたい。

57 制服があったほうが冠婚葬祭でたすかるのであっほうがいい
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58 小学生、中学生は成長が著しいのでサイズアップする時に負担のない物がいいと思います。小

学生も制服があるとかわいいなとも思いますが買い替えの負担を考えると中学生からでいいの

かなと思いました。制服はかわいい方が学校の人気も出て人口が増えたりする1つになるとい

いなと思います。

59 費用負担が大変な家庭もあると思う。

個性を尊重したい。

60 安価にして欲しい

61 制服のコストが極力かからないようにしてほしい。ユニクロ、ワークマン等、学生服の専門店

でなくても安価で簡単に購入できるものを取り入れてほしい。

体育着は各自動きやすいものなら指定でなくてもいいと思う。

62 学ラン、セーラー服がよい

ボタンを交換するなどすれば、上の兄弟がいる人は使い回せるのではないか

物価高騰で制服含め、全てのものが高いので使えるものは使い回したい。

63 小学生に制服があったらサイズアウトして何度も買い直してお金がかかると思います。

64
現在の中学生は主に学校指定のジャージや体操着で過ごしており、制服の必要性をあまり感じ

ていないように思います。制服を導入するなら、着心地がよく洗濯しやすく値段もリーズナブ

ルなど、日常使いしやすく、生徒が前向きに着たくなるデザインにしてほしいです。制服がな

い場合は、服装の自由を尊重し、過度な校則で縛らないよう配慮をお願いします。

65
旧中学に在校中から新中学の制服が購入出来る様にしして欲しい

学校名が漢字ばっかりで長すぎる‥本当にこのアンケートは反映されているのでしょうか？

66 現在の学ラン・セーラー服ではなく、ブレザーの方がワイシャツやブラウスを洗濯できて衛生

的なので、ブレザーを希望します。また、ジャージ登校も認めてもらえるといいなと思いま

す。

67 地元の洋品店ではなく、UNIQLOがよい。値段が変わらないのに、品質に差があるのはどうか

と思います。

68 中学校の新制服のタイミングを早めにして欲しい

69
新中学校開校時に、在校生全員が新中学校の制服を着用出来るように、開校記念として制服を

支給してください。支給が費用の面で難しければ、貸与にして卒業時に返却してもらい、サイ

ズが合わなくなったなどで買い替えが必要な生徒に、安価で販売したら良いと思います。

70 中学三年生の時に

新しい学校が完成予定ですが

在校生の制服は、そのままで良いのですか？

一年の為に制服を買うのは、厳しいのですが。

71 中学生も行き帰りしか制服を着ないことが多いので、なくてもよいと思います。授業は体操着

で通気性が良いものにしていただけると快適に学校生活が送れると思います。

72 制服関係ないかもですが、中学生のジャージを少しおしゃれにしてもらいたいです。

73
小学生で制服を作ると、6年間で1度以上のサイズ交換が発生するでしょうし、コストがかかり

すぎるのがネックです。あと、体操服や上ばきなど、できれば小中で同じにして欲しいです。
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74
制服を買うよりも私服の方が安く済ませられると思います。もしくは制服を制定し望む人は制

服に、私服を望む場合は私服を着られるなど選択肢を選べるようにさせてあげたいです。

75 成長期でもある為サイズ調整があり安価な物。

中性的な物。

76 体操着など、今の小学校で使っているものは新学校になっても使っても良いとして欲しい

77 高い制服の制度は無くして欲しい

78 制服もそうですが、ジャージ等もどうなるか気になっています。兄弟姉妹がいる場合、合併後

に着れずに、下の子にまわせなくなってしまうのか？など気になります。

79 女子はスカートとパンツ自由選択にしてほしい。シャツはポロシャツ等、暑さ対策として素材

の工夫をした方が良いと思う。

80 男女兼用のパンツスタイル・ワイシャツ(ポロシャツ)等で、異性兄妹などでも引き継ぎ・使用

できると良いのでは、と思いました。

81
制服は卒業後は着ない服で、数年間のためだけに購入するには経済的に負担が重すぎます。

82 男子と女子のデザイン系統を同じだと楽しそう。学ランをかえても良いと思う

83 制服はどこでも買えるようなポロシャツなど吸収性がよく洗濯しやすいものが良いです。

84 成長過程で買い換える場合もあるので、なるべく安くしてほしい。

家庭洗濯できると嬉しい。

85 校章など、無駄なデザインは入れないようにして下さい

86 学ランは、流行に左右されずに良いですが

肌の敏感な子供達には特別な配慮をお願いします。正式な場意外ならポロシャツも動き安いの

ではないでしょうか。

87 途中でも注文がしやすい、入学式に余裕のある納品されること、手入れしやすく安価が大前提

です。あそこのお店だと手に入らない、、、とかいう現状があります。新しいのどうこうじゃ

なくて、そういった部分も要検討だと思います。

88 割引して！

89 小4と中2の娘がおりますが、2人とも第1希望はブレザーだそうです。セーラー服になる場合

は、デザインを変更して欲しいそうです。具体的には、白系のセーラーが良いそうです。中2

の娘は、ジャージの長ズボンに横ポケットがついていないので使いづらいとの事で、ジャージ

の長ズボンも新しくするなら横ポケットを着けて欲しいそうです。

90 1年生から6年生までの成長は早いから制服買い替えは大変と思います。

91 来年小学生になるので制服一緒にするなら

買い替えとか無理なので

来年から新しいのにして欲しい

もっと早めに始めるべきと思います。

ジャージとかも早く一緒にするなら早く行って欲しい。

何もかもが遅い

92 小学校は6年間と成長幅も大きい為、制服はないほうが良いと考えます。

93 今着ている子たちのお下がりができるようにしてほしい

5 ページ 令和7年5月21日_第5回総務部会



資料2

No. 意見

94 大人の都合ではなく中学校の子供たちがどう考えるのか？参考に聞いてみたいです。

学校統合がなければお下がりなどで制服を買い替える必要がなかった家庭には、必要費用の補

助を出すなども検討していただきたいです。

よろしくお願いいたします。

95 現在の制服の形状を維持して、経済負担を減らして欲しい。

96 制服はあってもいいが、着なくてもいい校則にすべき

多様性の時代に制服を着なければならない拘束めいたものは必要ない

制服が着たい子は制服にすればいいし、強要すべきではない

97 ユニクロ等安価な物。災害に強い生地（難燃、帯電）

98 制服を作るならば子ども達が着たくなるようなデザインと、丁度よい値段のものを作ってくだ

さい。

よろしくお願いします。

99 ユニクロなど　成長期などでサイズが変わっても買い直しがしやすい物が良い

100 着替えやすい制服が良いです。

101 制服ではないのですが、ランドセルではなく軽い指定カバン（ランリュック）にしていただき

たいです。

102 多様性を尊重し、生徒一人ひとりの個性が認められる、ジェンダーレス制服がいいのではない

かと思います。

103 小学校は１年生から６年生まであり体がどれだけ大きくなるかわからないので体操着だけあれ

ば十分です

104 ●制服代が高いから、制服無くていいなら、そちらの方が助かります。

●ジャージがあるなら尚更、制服必要ないかな？ジャージ登校などしたら、制服あまり必要な

いと思いました。

●制服作るのであれば、安くて、洗える素材がいいです。ポロシャツの使用とかお願いしま

す。夏にも最適！

※ユニクロの服を制服にする高校などもあるみたいです。

105 中学校では制服はない方が親は金銭面でありがたいが、高校の面接等で使用するのであれば

あった方がいいと思います。

106 上の子のお下がりを使いたい人も多いと思います。ボタンのみ新校デザインにするなど、従来

の制服やジャージが使えるように配慮していただけたら嬉しいです。

107 制服はあった方が良いけどユニクロとかの格安だと良いと思います。

またイオン等で買えるともっと良いと思います

108 制服があった方が、オンとオフの区別が出来る。見た目も、キレイで清潔感がある。

109 洗濯しやすいものが良い

110 子供は成長が早いので、買い替えが少なくて済む制服(調整できるベルトがついてるなど)で、

値段が安い物を希望します。

スカートの柄が何種類かあって選べたりしたら楽しいなと思います。

111 制服のデザインも公募してほしい

112
なるべく安価で制服を用意していただけると、買い替えの時にも安心です。その他、他の家庭

との差が出づらかったり、準備に時間がかかりづらかったりするので助かると思います。

113 可愛い制服がいい
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114 制服が変わって兄弟でお下がりが着れないとなると厳しい

115 基本は制服、その他防寒等は自由が良いかと思います。

116 セーラー服がいいです

117 もしも小学校で制服導入の場合は、外遊びで汚して帰ってくる可能性を考慮して、洗いやすい

乾きやすい材質でお願いしたいです。しかし私としては外遊びの観点から、できれば私服の方

が汚れてもいいかなぁと思います。まして６年での成長もあり、制服ありの場合は買い替えも

お金に負担がかなり大変なので。

118 小学生のうちは特に入学〜卒業まで身長体重の成長の差が大きい為制服にされてしまうと金銭

的負担が大きい。特にひとり親家庭には大打撃です。

119 ユニクロ制服のように、安くて機能性のある制服であれば、成長に合わせて新しい制服を与え

やすい。

120 開校予定に在校している生徒の学年入学時点で新しい制服に中学2校変更してほしい

121 小学生の制服はいりません。保護者に経済的負担をかけないでください。

122 リボン、ネクタイ

123 制服に関してあまり厳しい校則にしないで欲しい。

124 あってもいいが安くて洗える素材のにしてほしい

入学時のジャージや制服で10万以上の出費はでかすぎます。

125 ジャージも新しいデザイン希望です。

126 経済的な事情を抱えてるなど、様々な家庭があることを念頭においた上で制服については考え

ていただきたいです。

127 ギャルでかわいい制服がいいです

128 にしてほしいにしてほしい

129 もし、あるならかっこわるいのは、いやです。

130 きちっとした制服ではなく、ポロシャツに黒ズボン等どこでも購入出来るものがよい。

またジャージで登校している子も見かける為、今後もジャージ登校OKにしてほしい。

131
すぐにサイズが変わってしまうので、制服のサブスク、レンタルを導入してほしい。そうすれ

ば常にジャストサイズを着られるし、卒業後の制服の行き場にも困らないと思います。

132 夏はポロシャツ、冬はパーカーがいいと思う。

133 出来れば既存の制服をそのまま使えるようして欲しいです。

学ランとセーラー服

134 女子もスラックスを履けるようにする

135 中学の制服は学ランとセーラーがいいと思います

136 動きやすい・よごれが目立ちにくい制服

137 値段を安くして、デザインを生徒児童が提案できるようにしてほしい

138 値段を安くしてほしい、デザ提案できるように提案できるように

139 服の調整、体温調節が難しい

140 体育着は体育を行うための服装であることから、登下校時は制服着用の方が望ましい。

141 兄弟で同じ物を使えるように、既存の学ラン、セーラー服にすれば、新たに買い替える負担が

減ると思います。
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No. 意見

142 できるだけ安価

143 姉のおさがりがあるので新中学での新しいデザインの制服だと金銭的につらいです。入学した

時点での中学校での制服を着用可にしていただけると助かります。

144 小学生にもジャージ希望

145 程よいコストでありながら、生徒達が着たいと思えるような制服が良いかと思います。

女子はスカート以外にパンツも選べる方が良いと思います。

146 今の子育て世代に小学校の制服代はきついです。サイズも変わっていく時期なので正直困りま

す。周りの保護者の方もそのように言っていました。

147 もし、中学校であるとすれば、ブレザーがいいなと思います。

148 現行と大きく変更する必要は無いと思います。

149 ほかの学校と似ていない制服

150 スカートが短くないほうがいい

151 夏服、冬服があった方がいいと思います。

152 以前の小学校が制服などの決まりがなかったので、令和11年度に開校する小学校も同じように

制服などの決まりがない小学校にしてくれるとありがたいです。

153 ジャ一ジもOｋがいい

154 中学校で制服を買うか買わないかを自由にした方がいいと思う

155 中学校で制服を買うか買わないかを自由にした方がいいと思う

156 もし小学生も制服を着ることになりましたら、小学生と中学生の制服を同じにした方が良いと

思います。理由は、同じ学校だと、見分けがつくからです。

157 私服だと服を選ぶのが大変だったりして登校の集合時間に遅れる可能性があるから制服はすぐ

に選ばないで着替えれるから制服がいいと思います

158 今の小学校は制服じゃないし中学校は制服があって同じがいいと思ったから

159 制服リボン、ネクタイでおねがいします。

160 今小学校は制服はないし中学校は制服があって同じがいいと思ったから

161 制服はみんな違う方がいいと思います　だから自分でったほうがいい　制服は男女関係なく女

子もズボン着てもいい　男女関係なくリボンつけていい　制服の柄はキャラクターでもいい　

好きな服着ていい日があってほしい

162 ひつう

163 かっこ良くてやさしい色の制服

164 重たくない制服がいいです。

165 女子の制服は、スカートとズボンの２種で、スカーフの部分は、ネクタイやリボン、スカーフ

の３種を選べるようにしてほしいです。

男子の制服は、学ランではない制服がいいです。女子に似た制服で

制服に学校の印のようなものをいれてほしいです。男女おなじで、

166 小学生のジャージはほとんど着なくて勿体ないので、ジャージ登校ができると良い

167 中学生は受験で必要だと思うが、夏服は暑いからいらないと思います

168 小学生から制服だと成長過程でサイズアップを買わなければなりません。費用がかかるので制

服になるのであれば、負担していただかないと兄弟もいますのでとても大変です。

169 指定の店でしか買えないようなワイシャツやリボンはやめてほしい。
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No. 意見

170 ワイシャツブラウスは色等の指定のみで、商品は自由に選べると助かります

171 小学校のランドセル縛りは無くして欲しい。各々使用したいものを使わせて欲しい。

172 制服は時代に完全に逆行している。会社ですら服装自由になりつつある。また、経済的にも無

い方が良い。

173 女の子でも、スカートとズボンをえらべるようにしてほしい。

174 今まで制服を着たことがないので、着たくないです。

175 学年途中であれば、制服は旧制服のままでお願いしたいです。新たに購入するとなると負担が

大きすぎます。

176 ジャージは、ノーブランドでいいから安くしてほしい！

177 ユニクロ、パーカーなど柔軟に考えてください。

178 今のままでいいです

179 スラックスがあったら良いと思う

180 着替えのしやすい服装が良いと思います。

181 体温調節がしやすく、経済的負担がないものが良い。夏用のポロシャツなどが導入されると嬉

しい。

182 令和11年度に中学2年、3年になる子も新しい制服を着られるように、早く新しい制服を売り出

してほしい。

183 ブラザーが良い。女性がスラックスを履くときに合っているから。

184
制服を検討とのことでしたら、新小中学校に途中で切り替わる子が多数いると思われます。

体育着などに関しても、今までのものを1〜2年しか使わずに、新しいものを購入するのはでき

る限り控えたいです。

もしくは、町の方で補助などをいただきたいです。

185 男女を問わない制服がいいと思う

186 ・小学校から制服があると買いかえるのがもったいない

187 ６才から制服生活は大変だと思う。

また、低学年だとあつかいが雑ですぐボロボロになってしまいそう。

外をあるくので、すぐよごれそう。

188 小学校１年生とかだと、私服を選ぶのがめんどくさいと思った。

189 小学生のうちはサイズ変動が大きそうなので。

中学校はブレザーでなくセーラー服だと良いな

190 男女同じのネクタイ。制服は男女色は同じ

191 長そでを作ってほしい

192 制服はあってもなくてもどっちでもいい

193 女子は、リボンで男子はネクタイの制服がいいと思う

194 元気国立菅谷中学校

195 制服にリボンをつけたい。

196 制服の色や形を増やしてほしい

ワイシャツや、ジャケットなど夏でもすずしい素材にしてほしい

女子でもパンツ、スカートの選たくできるようにしてほしい

9 ページ 令和7年5月21日_第5回総務部会



資料2

No. 意見

197 スカートの下に短パン

スカートずぼんの長さはながめもほしい

198 動きやすい服装

199 はしりやすいせいふくがいい

200 後ろにMUSASI  RANZAN   とかいてある制服

201 女の子は、むねにリボンと形は、スカート

男の子は、ふつう

202 きがえるのがめんどくさいから

203 ふつうに小学せいは、ないほうがいい

204 制服の色はこいめのこん色

205 学校で、せいふくでさべつをするのがよくないと思うから、

せいふくがないほうがいいと思う。

206 きるのがめんどくさい

207 制服の色は紺色がいい

208 多様性を重視し男女制服関係なし

209 あまり縛りをつけないほうがいい

210 制服をつくるなら、通気性をよくして、着脱しやすいようにしてほしい

211 女子の夏服は半そでのセーラーがいいです

212 スカーフを紫色にしたらいいと思います。

213 多様性に配慮し、ズボンやスカートを選択式にする

214 いろんなふくがきれるから

215 ダサくないのがいいと思います。学ランがけっこう重たいので軽いのかブレザーかにした方が

いいと思います。制服が今のだとダサいのでかえてもいいと思います。

216 派手過ぎず、シンプルなものがよいと思います

217 ボタンを元の2つの学校のマークを組み合わせる。

218 小学校で制服は必要なのか

中学校は3年間でわかるが

成長に差のある小学生が1年のころから買って

6年間まで使うとなると無理がある

そこでまた大きくなったら購入をすればいいじゃないか

という反論が見込めるが制服は高い買い物であり

さいだい30センチまで成長するのにいらないとおもいます！

219 あつい。私服にして。

220 ブレザーがいいと思います。

221 日本ぽくないおしゃれな制服

222 毎日着るものになるのと、せっかく新しい学校のものなので他校とは違う、素敵なデザインの

制服をお願いします。

223 男子の制服も外を歩いていて一目で、武蔵嵐山中学校の制服だ、とわかるようなシンプルすぎ

なくて、他校とは違うデザインだといいと思います。
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224 男の子の制服も武蔵嵐山中学校の制服だ、とすぐわかるような制服を希望します。他校とは差

別化をはかってほしい。

225 小学校の時は、制服としてのジャージを導入するのが良いのではないでしょうか。

体育も受けられるし、乾くのも早く良いのではと思います。

226 シンプルなデザイン

227 制服があったら買わないとならないのでないほうがいいと思います。

228 夏着るときに涼しくしてほしい

229 制服よりも私服での生活がいいと思います

230 セーラーよりもブレザーのほうがいいと思います

231 夏服や冬服を着る期間を決めないでどの季節でも着れるようになったら良いと思う。

制服の種類を自分で決めれるといい。

232 学ラン、セーラー服希望

233 ブレザーがいいと思う

234 現状のままが良いのでは

235 中学3年間は同じ制服にして下さい。途中で新デザインへの買い替えは困ります。

236 制服がある場合には、1週間に〇曜日と〇曜日はジャージで過ごしていいなど、制服を着なく

ていい日を設けた方が生徒が過ごしやすくなると思います

小学校では１年生の場合、学校というもの自体が始まったばかりなので私服で生活できるよう

にし、普段の生活に近づけたほうが安心して生活できると思います

237 制服一度脱いだら着なくていいようにしてほしい

238 脱いだり着たりするのが楽だといいと思う

239 学ランがいいと思う

240

夫は、制服があったほうがよい、という意見です。

妻は、小学生の時、制服があり、何を着るか考えずに学校に行けたので便利でした

が、寒い時はスカートの下は素足なので寒く不便でした。

制服はないほうが、寒暖時の自由度が増え、経済的にも（服はお下がりなので）制服

購入の出費がなくよいと思います。

241
玉の岡中学校から、武蔵嵐山中学校に移転する際、制服は買い直すことになるので

しょうか。制服を買い直すことになる場合、制服代の援助があるとありがたいです。

242 制服に校章を入れる

243
小学校は身長等が大きく変わるので、学校指定ではなく、白のポロシャツ、黒のズボンやス

カートなど、色などの指定で市販品を購入出来るようにしてほしい。
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スコア＊が高い単語を複数選び出し、その値に応じた大きさで図示しています。 単語の色は品詞の種類で異
なっており、青色が名詞、赤色が動詞、緑色が形容詞・形容動詞、灰色が感動詞を表しています。
＊「重要度」を表す値。単なる出現頻度ではなく意味のある単語に重み付けをしたうえで評価している。

テキストマイニング結果 資料2 第5回総務部会



嵐山町立武蔵嵐山小学校・武蔵嵐山中学校の制服について

〇事務局案
小学校・・・制服を導入しない
中学校・・・制服を導入する

＜中学校の制服導入方針＞
• 新制服は開校時の１年生から適用し、２・３年生は従来の制服を可とする
• 女子もズボンを着用できるよう配慮する
• 従来の制服流通形態を見直す
• 選択肢を複数用意し、児童生徒や保護者の投票を実施して意見を把握し、最終的に教育
委員会で決定する

資料3
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校歌の選定方法について

令和7年5月21日（水）嵐山町立学校統合準備委員会_第5回総務部会
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どのように校歌を作成（決定）するか

事例では

• 校歌制作業者に依頼

• 学校関係者が作成

• 著名人に依頼

令和7年5月21日（水）嵐山町立学校統合準備委員会_第5回総務部会



校歌の決定方法について（事務局案）

令和7年5月21日（水）嵐山町立学校統合準備委員会_第5回総務部会

費 用 実現性 備 考

業者依頼 やや高 高
いかに地域性を
出すかが課題

学校関係者作成 低 中
制作を担当する方に
は大きな負担

著名人依頼 低～高 低
卒業生であるなどの
地縁がないと難しい

各方法の比較



校歌の決定方法について（事務局案）

令和7年5月21日（水）嵐山町立学校統合準備委員会_第5回総務部会

嵐山町の新校では 校歌制作業者 に依頼して進めたい

＜理由＞

⚫  確実性が高い

⚫  一定の質が担保できる

⚫  フレーズや曲の雰囲気など、要望をリクエストできる



校歌の決定方法について（事務局案）

令和7年5月21日（水）嵐山町立学校統合準備委員会_第5回総務部会

校歌制作ステップ（案）

フレーズ募集

•新しい小学校・中学校の校歌に入れてほしいフレーズを一般募集→総務部会で絞り込み

制作(業)者選定

•校歌制作業者の選定

仮納品

•ある程度完成形に近いものを納めていただき、総務部会でチェック

•修正点のリストアップ

納品

•最終的な校歌の納品

新校歌練習

•新しい校歌練習期間として３カ月程度を見込む→令和１０年１２月までには納品できるよう段取り
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嵐山町立武蔵嵐山小学校・嵐山町立武蔵嵐山中学校 

校章デザイン選定要項(案) 

 

1. 趣旨 
嵐山町立武蔵嵐山小学校と嵐山町立武蔵嵐山中学校が令和 11年 4月に開

校するにあたり、新校に通う児童生徒それぞれが誇りの持てる校章を掲げる

ことができるよう、そのデザインを選定するとともに、包括的に開校準備を

推し進めることを趣旨とする。 

 

2. 選定方針 
嵐山町が目指す 

 「ふるさと嵐山を愛し 夢と志を持ち 可能性に挑戦する 心豊かでかし

こく たくましい子供」 

 「子供たちの生きる力を育み、環境にやさしい未来を拓く学校」 

の実現にふさわしい嵐山町立武蔵嵐山小学校、嵐山町立武蔵嵐山中学校それ

ぞれの校章デザインを選定する。 

 

3. 選定方法 ※総務部会で協議の上、決定 
【案①公募 A】(デザイン補正後にアンケート調査) 
募集要項作成→デザイン案公募→総務部会選考(アンケート対象選定)→デ
ザイン補正→アンケート調査(町民等)→総務部会協議・選定→委員会協
議・承認→教育委員会上申 

【案②公募 B】(最終段階でデザイン補正) 
募集要項作成→デザイン案公募→総務部会選考(アンケート対象選定)→ア
ンケート調査(町民等)→総務部会協議・選定→委員会協議・承認→デザイ
ン補正→教育委員会上申 

【案③アウトソーシング A】(複数原案) 
仕様作成→作成者選定、作成依頼→原案納品→アンケート調査(町民等)→
総務部会協議・選定→委員会協議・承認→教育委員会上申 

【案④アウトソーシング B】【案⑤総務部会自作】(1原案) 
仕様作成→作成者選定、作成依頼→原案納品→協議、校正→総務部会協
議・承認→委員会協議・承認→完成品納品→教育委員会上申 

 

4. 選定プロセス及びスケジュール 
選定方法決定後に確定 

 
5. デザイン仕様(要件) 
選定方法決定後に確定 

 
6. 選定基準 

 小学校、中学校それぞれ別の校章デザインとするが、互いの一部又は大部

分を同じデザインにすることは構わない 

 嵐山町立小中学校再編の趣旨、理念に添うものである 
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 カラー、単色は問わないが、グラデーション、ぼかし、濃淡で表現しない 

 自作、未発表のものである 

 学校教育の中で活用しやすい 

 モノクロ又はグレースケールでの印刷や拡大、縮小の印刷などしてもイメ

ージや安定感が損なわれない 

 校名、2校のつながりや統一性などを考慮されている 

 児童生徒とその保護者、地域住民等に親しみやすく、広く受け入れられや

すい 

 令和 10年度まで嵐山町内に現存する学校名の校章をそのまま使用していな

い 

 商標等の他者の著作権などの権利を一切侵害していない 

 その他、地域住民、学校教職員がふさわしいと感じる 

 

7. その他 
この要項に定めのない事項、その他疑義が生じた場合は、専門部会及び

統合準備委員会で協議して定めるものとする。ただし、軽微な事項等につ

いては、事務局内において定めることがある。 

 

8. 応募先・問合せ 
嵐山町立学校統合準備委員会事務局 

(埼玉県比企郡嵐山町教育委員会 学校統合推進課内) 

〒355-0211 

埼玉県比企郡嵐山町大字杉山 1030番地 1 嵐山町役場庁舎内 

☏ 0493 ( 62 ) 0823 (直) / FAX 0493 ( 62 ) 0715 

Mail saihen@town.ranzan.saitama.jp 



嵐山町立武蔵嵐山小学校・嵐山町立武蔵嵐山中学校 校章デザイン選定方法検討

選
定
方
法
の
決
定

募集要項作成 デザイン案公募
総務部会選考

(アンケート対象選定)

デザイン補正

(アウトソーシング)

アンケート調査

(町民等)

総務部会

協議・選定

委員会

協議・承認
教委上申

アンケート調査

(町民等)

総務部会

協議・選定

委員会

協議承認

デザイン補正

(アウトソーシング)
教委上申

仕様作成
作成者選定

作成依頼
原案納品

アンケート調査

(町民等)

総務部会

協議・選定

委員会

協議・承認
教委上申

協議、校正
総務部会

協議・承認

委員会

協議・承認
完成品納品 教委上申

【案①公募A】(デザイン修正後にアンケート調査)

【案③アウトソーシングA】(複数原案)

案 選定方法 住民参加 品質担保 柔軟性 費 用 委員の意向
業務負担
(委員)

業務負担
(教委)

1 公募A ①図案公募
②アンケート

無 低 1作品¥1,000~ 低
選考作業
2回以上

①公募事務
②アンケート事務

2 公募B ①図案公募
②アンケート

無 低 1作品¥1,000~ 低
選考作業
2回以上

①公募事務
②アンケート事務

3 ｱｳﾄｿｰｼﾝｸﾞA ①アンケート 有 不明
コンペ形式で

~¥80,000 低
選考作業
1回以上

①業者選定事務
②アンケート事務

4 ｱｳﾄｿｰｼﾝｸﾞB 総務部会員
=住民代表 有 高 ¥50,000程度 高

校正作業
1回以上

①業者選定事務
②校正依頼

5 総務部会自作 総務部会員
=住民代表 無 高 謝礼金等 高

作成者の
負担大

①作成者支援事務

【選定方法比較】※学校統合推進課の見解

【案④アウトソーシングB】(1原案)
【案⑤総務部会自作】(1原案)

【案②公募B】(最終段階でデザイン修正)

【選定方法】
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